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風のたより58号付録:アンケート結果(Aは感想・Bは気づいたこと)

1.(20代女性)

A.シャプラニールに親しみがわいた。1972年、始まりの始まりの時から現在に至
るまでの出来事を聞いて(もちろん、すごくかいつまんで話されたことと思いま
す)、活動を継続してゆくことが大事だと強く思った。シャプラニールが発信して
いるイスラムの現地状況を伝える文の和訳を、国際協力メールマガジンを通じて拝
読しています。私も学校の友達と募金活動をするとともに、食糧を運び込むための
一次停戦を呼びかける署名活動を始めます。一緒に適度にがんばりましょう。

B.農村の様子を参加者で相談しながら作ってゆくゲームは初めてでした。おもしろ
かったです。もっと時間があるとよかったです。

2.(30代女性)

A.和気あいあいとした雰囲気で良かった。講義形式でないところもシャプラっぽく
てよかった。

3.(20代女性)

A.まず、バングラデシュという国を知ること。そこから、バングラデシュの国民を
救う方法が見つかる。そう感じました。

B.開発教育を、もっともっと広めてほしいです。

4.(20代女性)

A.短い時間でしたが、楽しく過ごせました。バングラデシュには行ったことがある
のですが、まだまだ知らないということを感じました。シャプラニールやフェア・
トレードについてもっと質問したかったです。

B.バングラデシュの話が主になってしまい、もうちょっとシャプラニールについて
聞きたかったです。



5.(30代女性)

A.スタディツアーで國行さんにお会いしたことがあったので、とても楽しみにして
いました。もう少し國行さんの体験談、苦労したこと嬉しかったことなど個人的な
話も聞きたかった。でも時間の関係で仕方ないですよね。國行さんの最後の言葉
「お互いが知り合えないからあらそいがおこる」そうですね。

B.ワークショップもあり、よかったです。もう少し時間があれば、グループで話し
たりもっとゆっくり質問できたりしたのに...充実した2時間でした。ありがとうご
ざいました。

6.(30代女性)

A.想像しているより、バングラデシュはとても「豊か」だと感じた。日頃、一部自
分のからだがサイボーク化されたような錯覚すらする毎日だからこそ、彼らの生活
は本当に「人間の基本の生活」だと感じた。

B.来てみなければ、ここに体を運んでこなければ、この感想は体験できない!

7.(50代女性)

A.思ったり多くの人が集まって楽しい会でした。

B.手工芸品、新商品の開発をお願いします。

8.(20代女性)

A.非常に興味深かった。バングラデシュの農村の様子がなんとなく分かりました。

9.(50代女性)

A.楽しかったです。サリーすてきでした。

10.(50代女性)

A.こぢんまりした会で楽しかった。ワークショップ形式が特によい。

B.サリーの着方をさっとでもいいからやってみたかった。

11.(40代男性)



A.よかった。

12.(40代女性)

A.とても分かりやすく親しみをもってお話伺いました。第三世界を知ることは日本
を知ることにもなるんですね。ありがとうございました。

13.(30代女性)

A.とても聞きやすい話し方で分かりやすかったです。温かそうなお人柄も伝わり好
感が持てました。この話を少しでも多くの方に伝えるよう努力します。今、市民活
動でフェア・トレードを紹介しています。これからも多くの情報に接する時間を
持っていきたいと考えています。

14.(20代女性)

A.グループで家づくりをして、参加者の方とも國行さんとも身近に感じられてお話
を聞くことができました。

B.例えば、家族の1日を取り上げてバングラデシュの農村や町の暮らしを説明して
みるのはどうでしょうか。お父さんの1日、お母さんの1日、子供の1日。もっと具
体的にどんな生活をしていて、何が問題なのか、何が改善されるというのかなど知
ることができると思います。

15.(50代女性)

A.とてもわかりやすくよかった。ワークショップもあり、参加された方がどういう
方か親しむことができてよかった。

16.(20代女性)

A.楽しかったです。他にもいろいろ聞きたかったことがありました。時間がもう少
し方がよかったですね。

B.ワークショップはやっぱり必要ですねぇ。(うん、絶対!)アイスブレイクキング
にもう少し時間をかけた方がよかったかな。南北問題に終わりはないんでしょう
か...私は1997年から99年に東アフリカのタンザニアに留学していて、現地の人た
ちとの交流の中から「南と北の人たちの文化の違いやずれ」をすごく感じました。
私も、個人的に自分の感じたことを広げていけたらと模索中。



17.(20代女性)

A.とても勉強になりました。文献などでは得られない情報や現状の具体的なことが
わかってよかったです。

B.聞くだけでなく、実際に考える時間となったり他の人の意見も聞くことができて
よかったです。興味がある視点がそれぞれ違うと思うので、その点を何かのテーマ
に絞った講演などもあるといいなと思いました。

18.(60代男性)

A.國行さん、全国キャラバンのハードなスケジュール大変ですねぇ。時間がもう少
しあればもってよかったのですが、バングラデシュの実情がよくわかりました。体
調に充分お気をつけてください。会員であっても、地域の方々との交流は初めて
で、有意義でした。ありがとうございました。

19.(40代女性)

A.視野が広がりました。ワークショップは楽しかったです。若い方が国際貢献に取
り組む姿がすばらしいです。今後もがんばってください。

B.いろいろな年代の方とコミニュケーションが出来て面白かった。

以上、シャプラニールの名古屋連絡所の運営を募ったら、2名の申し出がありまし
た。今後は定例化して(隔月くらいで)行こうと考えています。ご参加お待ちしてい
ます。
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